

1863 El sábado 5 de Setiembre de 1863 fueron derribadas las bóvedas del Templo del Cordon, siendo orgullo esto por la noche y con barreños. La prensa del día asentó como cierto haber tomado parte en 1784 esta destrucción las fuerzas del cabecilla Aureliano Rivera que a la razón allí se encontraba.

Los vecinos todos se consternaron sobremanera con este acontecimiento.

Congregación,

1836.

En este año se imprimió un cuaderno en el qual se contienen las muchas indulgencias concedidas a los veladores del Santo de la Hermandad de la Vela perpetua, por los Santos P. siguientes:

Pio VI por Breve de 17 de Agosto de 1790
El mismo por Breve de 3 de Marzo de 1791.

" por " de 10 de Mayo de "

Sixto V — Benedicto XIII y Clemente XIII

Paulo V por Breve de 3 de Octubre de 1606

Inocencio XII 27 de Noviembre de 1694.

Clemente X — 24 de Enero 1676.

Benedicto XIV — Agosto 2 de 1749, y 13 de 1749.

Urbano IV — 1264

Martín V — Mayo 26 de 1429

Eugenio IV — Mayo 26 de 1438.

Inocencio XI — Octubre 1º de 1678

Inocencio XII — Enero 6 de 1695

Sociedad
de Esperanza.

1879.

Se fundó esta Sociedad de socorros mutuos el 18 de Abril de 1875 bajo el patronato de la Purísima Concepción, siendo el primer fundador

D. Encarnación Avila y otros.

En este año se imprimió el Prospecto a la Misa gregoriana en versos Virgilianos, cuyo autor fué D. Bruno Francisco Larramaga.

La Misa gregoriana no salió a la luz debido a los grandes obstáculos q encontró el autor, tanto moral como pecuniariamente.

Este año escribió y publicó el Dr. Estigarribia en esta ciudad una "Impugnación a las "Reflexiones" q el Lic. José Manuel Alvores, escribió sobre los decretos episcopales q prohiben el juramento de la Constitución, y cuya Impugnación fué dedicada a la juventud de esta ciudad.

Escribe y publica el M. Dr. J. Guardia y M. Miguel M. Zafra una novena a la Santísima Cruz, añadida de unas lecciones históricas de esta milagrosa parea.

Este año publicó el R. D. Guardian Dr. José Estigarribia Pérez Llera un opusculo titulado "Pasaporte para el Cielo" o sea Pronuario de la oración mental.

Brannon Fue un hombre lleno del Espíritu de Dios. Tal fue su ciencia y virtud, que fué llamado Maestro del Espíritu Santo mexicano; pues a él consultaban los obispos en los negocios arduos con que prosperaban a cada paso, saliendo siempre consolados.

Sta Clara

na.
1845

El 12 de Agosto de 1845 se estrenó el altar mayor actual de Sta. Clara, predicando el R. P. Fr José Vazquez y apadrinaron el padre provincial Fr Juan Mogrovejo y el Studios D. Francisco de P. Mesa.

Pérra y
Pérra.

1847.

D. Fran^co Verdúes gobernador que fué de esta, on. publicó una iniciativa el 23 de Agosto de 1847 878 prestando contra los tratados de paz con los zangues; mas no fue aprobada por el Congreso.

Gueretaro

Policia.
1851.

En 10 de Febrero de 1851 se publica por desposi-
cion del prefecto Rafael Martínez Tere, el bando de
policia publicado en 1839.

1875

Enero 2 de 75 publica D. Benito Zenea, gober-
nador del Estado ^{dada por el Dr. Verde} la ley orgánica de las adiciones y re-
formas constitucionales, por la cual fueron expulsa-
das las madres de la caridad.

1870

En Dñe 12 se publicó la ley orgánica de estudios
por el gobernador D. Julián M. Cervantes.

1876.

Diciembre 1º publica el Presidente D. José M. Iglesias un Manifiesto en el cual se vén las negocia-
ciones habidas con el gen^ral Porfirio Díaz.

1872

El Congreso ^{constitucional} aprueba un proyecto de reformas
a la constitución de 1869.

Gueretaro

Forma parte de la mesa central de la República.

Sus tierras son de lo mejor y alguna vez se
ha cultivado la vid y la morera, con buenos re-
sultados.

1847

Em Agosto de este año recibió el gobierno

D. Francisco de P. Mesa en el cual duró dos años.

En 18 de Dñe publica un manifiesto relati-
vo a la cuestión de los Termitas desde sus prin-
cipios hasta que se separó del gobierno.

El regidor Fernando Porto fue el primer ini-
ciador de la Exposición y propuso la idea
en plena asamblea del Ayuntamiento.

Esta idea por entonces no hubo eco pero
el Dr. D. José M. Rivera partidario de ella, la
guardó para mejor ocasión y mas tarde en 1880
y siendo ya miembro del congreso propuso la
idea y agitó las cosas de tal modo en unión
de D. Alfonzo Brito, que el 18 de Dñe se pu-
blicaba el primer decreto comprendiendo la
iniciativa y redactado por Rivera.

El 24 de Enero era publicado el Reglamento
para llevar a cabo la Exposición.

La primera ^{sesión de la} junta presidida por el Gobernador
Cecio. Hubo lugar en el palacio del gobier-
no el 27 a las cuatro y media P.M.

El 31 se verificó la segunda sesión nom-
brando diversas comisiones.

La estudiantina formada de jóvenes verti-
dos con el traje de los actuales estudiantes de
Salamanca (España) y con sus bandurrias, cantos
y pandercetas, fueron los primeros que animaron
los coros y los primeros creadores de fondos.

Los Dños Brito fueron los iniciadores y organiza-

dores de esta estudiantina, alentados continuamente por D. Angel de la Peña.

1881.
El 20 de Marzo se publicó la convocatoria solemnemente invadiendo las calles un gentío inmenso y poco después llegaba la gran masa de operarios de las fábricas de Hércules y anexas con banderolas y estandartes y músicas vitoreando la Exposición, el Gobernador y Guerétaro.

Poco después de las cuatro un repique general en los templos de la ciudad, anunciaba que la comitiva se ponía en marcha para recorrer las calles principales.

Abrían la marcha los alumnos de diez escuelas secundarias por el Estado, con su correspondiente estandarte. Seguían los operarios de Hércules y anexas con dos músicas de veintiún continúacion iban los miembros de la sociedad "Esperanza" en número de cua trocientos y tantos con su rico estandarte a la cabecera. Despues un elegante carro alegórico adornado con los emblemas de la agricultura, el comercio, las artes, ciencias etc coronado con una estatua de la Esperanza cuya verde ropa flotaba entre nubes y geniecillos.

Sequía la música del 8º batallón dirigida por D. Encarnación Páez, jefe de la que iba la comitiva oficial, compuesta de alumnos del colegio civil, empleados, Ayuntamiento, miembros de la junta precididos por el Gobernador, ce-

rnando la marcha una columna de infantería.

De esta manera recorrió la comitiva las calles fijando y repartiéndo la convocatoria, hasta el anochecer que volvió.

Con motivo de la Exposición se publicó un periódico quincenal al principio llegando a salir en tiempo de los certámenes hasta tres veces por semana. Este periódico se tituló: "La Exposición de Guerétaro"

La junta nombró en Méjico otra junta auxiliar compuesta de los Generales Vicente Riva Palacio, Antonio Gatti, Lieº José Linares y Pedro Molina, Srs. Melogio Guillén, Tomás Rubio, Luis Rubio, Ignacio Ferrer, Mariano Barcena y Francisco Vargas.

Los empleados cedieron un día cada bimestre de sueldo para crear fondos y el gobernador, Prefecto y diputados, un mes interno, lo mismo q los Dsrs. Molina y Linares de Méjico y el Dral. Gázon 25% mensuales hasta la clausura de la Exposición.

Se organizaron toda clase de fiestas para crear fondos a cuyo objeto prestase toda la sociedad, ya con su personal o ya con efectivo.

1882. El 25 de Febrero se publicó el decreto determinando la apertura de la Exposición el 30 de Abril.